

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 66 (1978)

**Heft:** [10]

  

**Artikel:** Genève

**Autor:** J.R.P.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-275349>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# D'un canton à l'autre

## Genève



### A Genève: bientôt une grande fête écologique romande

La section genevoise du WWF a mis sur pied une grande fête écologique qui se déroulera les 21 et 22 octobre à Plainpalais. Ce sont 17 associations qui présenteront leurs préoccupations et diffuseront une information complète dans divers domaines: protection de la nature, protection des animaux, urbanisme, architecture, transports, bruit et pollution, énergie.

Cette riche information sera diffusée dans un cadre agrémenté par des films, des restaurants et stands divers ainsi que par un concert de musique folk.

Le but du WWF est de faire connaître les problèmes de l'environnement et leurs solutions dans une ambiance gaie et vivante. De très nombreuses personnalités seront présentes à cette manifestation.

### Humaniser les hôpitaux

Lors de sa séance du 14 septembre 1978, le Groupe féminin radical a eu le plaisir d'accueillir Mlle Renée de Roulet, ancienne infirmière chef générale de l'Hôpital Cantonal, et d'entendre un exposé sur l'humanisation des hôpitaux.

Humaniser signifie tout d'abord mettre à la portée de tous, et dans le cadre de l'hôpital, c'est améliorer le sort des malades pour faciliter la solution des problèmes que pose inévitablement toute hospitalisation.

Chaque année, le dixième environ de la population du canton passe par l'un ou l'autre des services de l'Hôpital pour un séjour de 13 jours en moyenne. C'est dire le rôle capital de cette institution pour Genève.

Or, la conception des soins médicaux a tellement évolué que trop souvent le patient a l'impression de n'être plus qu'un cas dépersonnalisé, surtout dans les grands centres hospitaliers et pluridisciplinaires.

Tout doit donc être mis en œuvre pour assurer à nos malades des conditions propres à favoriser leur guérison et des améliorations considérables ont déjà été apportées dans le sens d'un plus grand confort.

Dès son entrée, le malade est pris en charge par une hôtesse d'accueil, obligatoirement polyglotte. Puis une équipe soignante comprenant aussi bien les médecins que les femmes de ménage, sans oublier les aumôniers et les physiothérapeutes, établit un rapport complet sur le

malade, qui tient compte de sa personnalité, de ses goûts et si possible de ses souhaits.

Le service de repas chauds, servis sur des plateaux individuels, un horaire de visite plus souple, sont également très appréciés.

En revanche, l'aménagement des horaires de manière à assurer au maximum le repos des malades et plus spécialement le sommeil du matin, n'est pas encore pris en considération. Les enquêtes faites dans les grands hôpitaux de Suisse font toutes écho des plaintes concernant la brutale interruption du sommeil matinal. Or, il semble que ces brusques réveils à l'aube ne soient pas une nécessité aussi absolue qu'on le prétend pour la bonne marche d'une journée de soins.

Les nombreuses questions auxquelles Mlle de Roulet dut répondre démontrèrent une fois de plus la nécessité de l'information, aussi le Groupe féminin radical la remercie vivement de lui avoir fait part des réflexions suggérées par de longues années d'expérience.

J. B.-P.

### Association genevoise de Femmes universitaires (AGFU)

Assemblée générale annuelle  
mardi 20 octobre à 20 h. 30  
Institut national genevois,  
1 Promenade du Pin

Informations: Mme Jacqueline Givel,  
42, bld des Tranchées, Genève.

**La Société d'Art Public (« Heimatschutz »), dont la section genevoise est présidée par Mlle Elisabeth Bertschi, a eu le plaisir de voir le village genevois de Dardagny recevoir cette année le prix Wakker.**



Ce prix est attribué chaque année par la Ligue suisse du patrimoine national (Heimatschutz) à une commune qui se distingue par « une protection exemplaire des sites urbains ou villageois ». La Ligue veut ainsi attirer l'attention sur des réussites en matière de sauvegarde du patrimoine et c'est pourquoi elle a successivement récompensé Stein-am-Rhein, Saint-Prex, Wiedlisbach, Grüningen, Guarda et Gais.